

ESTIMADOS AMIGOS :

ME HA CORRESPONDIDO EL GRAN HONOR, DE TENER QUE MANIFESTAR ESTA NOCHE EL AGRADECIMIENTO DE UN PUEBLO POR 36 AÑOS DE FRUCTIFERA LABOR PARLAMENTARIA, A NUESTRO GRAN AMIGO DE SIEMPRE ANDRES AYLWIN AZOCAR.

NOS CONOCIMOS CON ANDRES HACE MUCHOS AÑOS, POCO ANTES DE SU PRIMERA CANDIDATURA DE DIPUTADO, AMISTAD QUE HA PERDURADO HASTA HOY, POR LO QUE ME ATREVO A DECIR QUE LO CONOZCO CON BASTANTE GRADO DE CERTIDUMBRE.

¿ PERO QUIEN ES ANDRES AYLWIN AZOCAR, ESTE MODERNO CABALLERO ANDANTE ?. PODEMOS DECIR SIN COMETER ERROR, QUE ES UN HOMBRE INTEGRALMENTE BUENO, QUIZAS UNO DE LOS POCOS ELEGIDOS QUE VAN RODANDO POR ESTE MUNDO, QUE REUNEN LAS CUALIDADES NECESARIAS PARA SER CONSIDERADO COMO TAL.

ENTRO A NUESTRO PARTIDO EN SU JUVENTUD Y SU AMPLITUD DE CRITERIO, SU RESPETO POR EL PENSAMIENTO AJENO Y POR LAS DEBILIDADES DEL SER HUMANO, LO HA HECHO ESTAR ABIERTO A TODA IDEA POLITICA, RELIGIOSA O SOCIAL, LO CUAL LE HA PERMITIDO CONTAR CON EL APRECIO Y RESPETO EN TODOS LOS CIRCULOS POLITICOS DEL QUEHACER NACIONAL.

SU AUSTERIDAD Y SU CONSECUENCIA ENTRE SU PENSAMIENTO Y SU FORMA DE ACTUAR FUE TAN ESTRICTA QUE DURANTE 36 AÑOS DE LABOR PARLAMENTARIA, NO REALIZO UN SOLO VIAJE AL EXTRANJERO, NI SIQUIERA DURANTE LA PRESIDENCIA DE SU HERMANO

PATRICIO, EPOCA EN QUE MUY BIEN PUDO HABER LOGRADO SER DESIGNADO EN ALGUNA JUSTIFICADA COMISION. UNA LECCION DE AUSTERIDAD Y RESPETO ASI MISMO QUE MUCHOS DEBEMOS APRENDER. SU UNICO VIAJE FUERA DEL PAIS FUE HACE POCO TIEMPO, EN LAS POSTRIMERIAS DE SU DIPUTACION, EN QUE DEBIO CONCURRIR A LAS NACIONES UNIDAS CON OCASION DE SU ALEGATO RELATIVO A LOS DERECHOS HUMANOS.

SU MANERA DE SENTIR LA DEMOCRACIA, NO ES ALGO SUPERFICIAL, NI SU DISCURSO TIENE LA INTENCIONALIDAD DE CONSEGUIR ADEPTOS A SU IDEOLOGIA.

ES ALGO MAS PROFUNDO, ES EL CONVENCIMIENTO INTIMO DE LA IGUALDAD DE TODOS LOS SERES, DE QUE LA JUSTICIA DEBE ALCANZAR A TODOS LOS HOMBRES SIN IMPORTAR CONDICION SOCIAL, NI CREDO POLITICO, NI RELIGIOSO Y QUE TAMBIEN LA DEMOCRACIA ES EL INSTRUMENTO NECESARIO PARA PERMITIR A TODOS LOS JOVENES DESARROLLAR SU INTELECTO Y SUS HABILIDADES.

RECUERDO CON GRAN CLARIDAD, QUE EL DIA 12 DE SEPTIEMBRE DE 1973, EN MI CALIDAD DE ALCALDE DE BUIN, ME DIRIGI A LA MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO PARA CONVERSAR CON EL ALCALDE DE ESA COMUNA, CORRELIGIONARIO EN ESE TIEMPO, PARA COORDINAR, INOCENTEMENTE, ALGUNA IDEA A SEGUIR ENTRE AMBAS MUNICIPALIDADES. SE ENCONTRABA EN ESA ANDRES AYLWIN QUIEN DESPUES DE UNA BREVE Y EMOTIVA CONVERSACION NOS DICE CON LAGRIMAS EN LOS OJOS : " AMIGOS MIOS, TENEMOS DICTADURA PARA MUCHOS AÑOS". ERA LA REACCION DE UN HOMBRE QUE TENIA LA DEMOCRACIA MUY ENRAIZADA EN SU CORAZON.

MUCHOS FUERON LOS TESTIMONIOS QUE ANDRES NOS DIO, POR SU PREOCUPACION POR DEFENDER A LOS MAS DESPOSEIDOS Y A AQUELLOS QUE HABIAN SIDO ATROPELLADOS EN SU DIGNIDAD, TORTURADOS Y

ASESINADOS POR LA DICTADURA DEL EX GENERAL PINOCHET, FUE APRESADO Y RELEGADO A LA LOCALIDAD DE PUTRE, LOCALIDAD QUE POR SU GRAN ALTURA Y SU FRIO INTENSO AGRAVO UNA ANTIGUA DOLENCIA PULMONAR, COMPROMETIENDO GRAVEMENTE SU SALUD, DEBIENDO SER TRASLADADO A SANTIAGO.

POSTERIORMENTE CON OCASION DE LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS POST DICTADURA, SE LE SOLICITO SU POSTULACION A LA DIPUTACION, LA CUAL EL NO DESEABA EN MANERA ALGUNA. SIN EMBARGO, LA DIRECTIVA NACIONAL, EN CONOCIMIENTO DEL CARIÑO Y RESPETO QUE SE LE TENIA EN ESTA PROVINCIA, LO CONVENCIO PARA QUE ACEPTARA LA CANDIDATURA. SU SLOGAN Y EL MOTIVO CENTRAL DE SUS DISCURSOS ERA - " SERE EL DIPUTADO DE LOS SIN VOZ, DE LOS DEBILES Y DESPOSEIDOS, DE AQUELLOS A QUIEN NADIE ESCUCHA". SALIO ELEGIDO CON LA PRIMERA MAYORIA NACIONAL, Y ANDRES AYLWIN CUMPLIO SU PALABRA Y LA EXPRESION " DERECHOS HUMANOS " NO FUE UNA SIMPLE FRASE EN ESTE PAIS, SINO ADQUIRIO TODA LA FUERZA Y EL VALOR CONCEPTUAL QUE ELLA CONLLEVA. SU LABOR EN ESTE AMBITO DE " SER LA VOZ DE LOS SIN VOZ " LO HIZO SER YA NO UN DIPUTADO DE ESTA PROVINCIA, SINO UN DIPUTADO DE CHILE ENTERO.

NO HUBO PERSONA ALGUNA, QUE DE ALGUNA MANERA HUBIESE SUFRIDO LAS INJUSTICIAS DE LA DICTADURA, NO PUSIESE SUS ESPERANZAS EN MANOS DE ANDRES.

ES POR ELLO Y PORQUE NUNCA NECESITO EL ANONIMATO DEL SECRETO PARA EXPRESAR LEGITIMAMENTE SU PENSAMIENTO, QUE EL PUEBLO DE BUIN, HA QUERIDO DECIRLE " MUCHAS GRACIAS DON ANDRES".

SIN EMBARGO, NUNCA HA SIDO MAS VERDADERO AQUEL ADAGIO QUE DICE : " DETRAS DE UN GRAN HOMBRE HAY UNA GRAN MUJER",

4

QUE EN EL CASO PRESENTE. LA FIGURA DE MONICA, SU ESPOSA, ELEGANTE, DISTINGUIDA Y CON UNA DISCRECION LLEVADA AL MAXIMO, HA SIDO PARA NOSOTROS TAN EMBLEMATICA COMO LA FIGURA DE ANDRES.

ANDRES Y MONICA ERAN Y SON UNA UNIDAD INSEPARABLE. JUNTOS Y UNIDOS EN TODO MOMENTO. EN LAS ALEGRIAS DE LOS TRIUNFOS, COMO EN LAS PENAS DE LA VIDA. SU ALIENTO Y EL CARIÑO QUE SIEMPRE LE HA MANIFESTADO TANTO A EL COMO A TODA PERSONA, HA PERMITIDO QUE SU ESPOSO SEA EL HOMBRE BUENO QUE EN EL RECONOCEMOS.

POR ELLO DEBEMOS DECIR, NO GRACIAS DON ANDRES,
SINO MUCHAS GRACIAS SEÑORA MONICA Y DON ANDRES."

BUIN, ABRIL 1998.-